

Bericht der Jugendsprecher zum WHV - Verbandsjugendtag 2015

Sehr geehrte Damen und Herren,

unser erstes Amtsjahr als Jugendsprecher im WHV liegt nun hinter uns. In diesem Bericht möchten wir auf das vergangene Jahr zurückblicken und einen Ausblick auf unsere Arbeit im kommenden Jahr geben.

Zu Beginn unserer Arbeit lag unser Hauptaugenmerk darauf, uns einen Überblick über die vorhandenen Jugendsprecher im WHV zu schaffen. Hierbei mussten wir feststellen, dass es nur wenige besetzte Positionen in den einzelnen Vereinen gibt. Ideal wäre jedoch, wenn in jedem westdeutschen Hockeyverein ein Jugendsprecher etabliert wäre.

Unser Ziel ist es, diesem idealen Zustand so nah wie möglich zu kommen. Dazu wollen wir in erster Linie den Bekanntheitsgrad dieses Ehrenamtes erhöhen und die bereits eingegliederten Jugendsprecher kennenlernen, in der Hoffnung, dass diese uns dabei unterstützen. Hierfür organisierten wir die Jugendsprechertagung, die am 10.01.2015 in Köln stattfand. Obwohl im Vorfeld alle Vereine angeschrieben worden waren, nahmen nur drei Jugendliche (ein Jugendsprecher des KKHT SW Köln, zwei Interessierte des HTC Kupferdreh) teil. Dennoch gab es einen intensiven Austausch und wir konnten die beiden Interessierten für ein Engagement in ihrem Verein motivieren. Ein ausführlicher Bericht zur Tagung ist auf der WHV-Homepage zu finden.

Im Laufe des Kalenderjahres 2015 wird eine weitere Jugendsprechertagung stattfinden.

Im Austausch bei der Jugendsprechertagung äußerten die Jugendlichen, dass sie sich eher im eigenen Verein und Breitensport engagieren möchten, als im Leistungshockey. Ein Engagement bei z.B. einer Westdeutschen Endrunde als Turnierleitung oder Leitung eines Live-Tickers ist deshalb für die Jugendsprecher nicht attraktiv. Vielmehr möchten sie Aktionen und Events innerhalb des eigenen Vereines organisieren und so Verein, Trainer, Eltern und Trainer näher zusammenbringen. Im Vordergrund steht für sie dabei der Spaß und Geselligkeitscharakter unseres Sports.

Als Jugendsprecher des WHV stehen wir ihnen dazu jederzeit als Ansprechpartner zu Verfügung und stehen ihnen unterstützend zur Seite.

Das Ehrenamt des Jugendsprechers ist ein wichtiges Amt. Jeder Verein profitiert durch ein intaktes Jugendsprecherwesen. Jugendsprecher, die sich zusammen mit anderen Jugendlichen in ihrem Verein engagieren, sind ein großer Gewinn. Und auch für die Jugendsprecher selbst lohnt sich das Engagement. Sie lernen, Verantwortung zu übernehmen, entwickeln organisatorische Fähigkeiten und erfahren Anerkennung.

Im kommenden Jahr werden wir uns weiterhin darum bemühen neue Jugendsprecher zu akquirieren. Vor allem von der zweiten Jugendsprechertagung versprechen wir uns einen Austausch in einer größeren Runde. In diesem Zusammenhang appellieren wir an die Vereine, zum gegebenen Zeitpunkt Werbung für die Tagung zu machen. Außerdem werden wir zu den geknüpften Verbindungen den Kontakt aufrecht erhalten und unterstützend zur Seite stehen.

Bei weiteren Fragen und Anregungen stehen wir selbstverständlich zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Tobias Schmidt & Jannik Boelke